

L'HOMME ET LA MARMOTTE.

F a b l e.

„Une petite marmotte venoit de finir son long
 „somme de six mois. „N'avez-vous pas honte, lui
 „dit un homme, de dormir si long-temps? Vous n'en
 „parlez que par envie, répondit la marmotte; car,
 „pour m'arrêter à l'emploi que vous faites du jour,
 „j'aime bien mieux dormir la moitié de ma vie, que
 „d'en perdre en plaisirs, comme vous, la moitié.“

Souvent nous blâmons les autres, et nous au-
 rions besoin d'être attentifs sur nous-mêmes.

ANT. Cette petite marmotte avoit-elle raison,
 maman?

LA M. Oui, ma chère, et vous allez voir qu'on
 ne peut lui faire un reproche de ce qu'elle dort six
 mois. La marmotte est une sorte de gros rat, à peu-
 près de la grandeur d'un lapin; elle est extrêmement
 sensible au froid, de sorte que pendant tout l'hiver
 elle est sans mouvement et comme sans vie, ou ense-
 velie dans un profond sommeil: aussi sait-elle se pré-
 parer à cette rude saison. Vers le mois d'Octobre,
 elle entre dans un quartier qu'elle s'est creusé sous
 terre, et s'y renferme pour n'en sortir qu'au mois
 d'Avril. La retraite de la marmotte est faite avec art
 sous terre; c'est une vaste galerie en manière d'Y
 (i grec); les deux branches de cette galerie ont
 chacune une ouverture et aboutissent également
 à l'appartement de la marmotte. Elle est ta-
 pissée d'une couche de mousse et de foin,